



# News de Kinshasa

LETTRE CIRCULAIRE 68

JUIN 2022

## DANS CE NUMÉRO :

Evangelisation 1

Plateau de Bateke 2

Nos maisons 2

Projet Boende 3

Projet Kivuvu—Lubumbashi 3

Prière et besoins 4

Association Kivuvu 4

Mot du comité 4

Chers amis,

Il est temps de nous arrêter pour vous donner des nouvelles. Le temps passe vite, nos enfants grandissent. Ceux qui ont pris au sérieux la grâce de Dieu et leurs études s'en sortent bien, d'autres ont des problèmes pour trouver du travail et pour se prendre en charge.

Avec la Covid-19, la guerre en Ukraine... la vie est plus chère, les prix ont carrément doublé. Les spéculations vont bon train. La guerre à l'Est de notre pays continue. Des dizaines de personnes meurent chaque semaine. L'ONU, présente dans cette région, observe les Congolais mourir, les femmes et les enfants se faire violer... leurs cris sont étouffés. Sans parler des minerais pillés par une poignée de Congolais et surtout par des étrangers (qu'on appelle « grandes puissances »). Les 5 continents sont présents à l'Est pour les minerais que Dieu a donné au Congo et aux Congolais. Ces derniers sont pour la plupart dans la disette... Notre cri monte vers le Seigneur, de plus en plus nous ne voyons pas la sortie sauf un miracle ! Le retour de Jésus-Christ sera pour nous une vraie délivrance. La femme qui était créée comme porteuse de vie, est devenue une esclave sexuelle dans plusieurs régions de notre pays. Parfois elle est vendue, maltraitée sans force pour réagir. Pourtant il y a des lois que Jésus-Christ est venu abolir pour nous rendre réellement libres.

Comment supporter cette souffrance en fermant les yeux et les oreilles ? SVP parlez autour de vous pour nous aider à changer cette situation. Crions ensemble vers le Seigneur pour la RDCongo !



## Nos activités: évangélisation

### A LA PRISON CENTRALE DE MAKALA

Le travail s'effectue au pavillon 10 des jeunes garçons mineurs et 9 des jeunes filles mineures, femmes enceintes et les nourrissons avec leurs mères. Actuellement, la moyenne des détenus mineurs est de 400 jeunes. Ils bénéficient d'un accompagnement psycho-social et d'un encadrement spirituel chaque mardi, sans oublier les premiers soins et un repas. Mardi dernier, nous avons servi 474 repas chez les garçons et 31 chez les femmes et filles. Au pavillon 9, il y a actuellement 12 filles, 4 femmes enceintes et 15 enfants de moins de 5 ans. Elles ne reçoivent que le repas.

### A VICTOIRE

Tous les jeudis l'équipe réunit une moyenne de 45 jeunes. Ils reçoivent les premiers soins, l'accompagnement psycho-social, et l'Évangile est annoncé. Un jeudi sur 4 ils reçoivent pain et sardine. Les 3 autres jeudis pain et jus. Il y a une fréquence élevée des filles dans nos rencontres.

### AU ROND-POINT NGABA

Depuis deux ans et demi, nous avons ouvert un site pour les enfants de la rue au Rond-point Ngaba, un carrefour qui relie plusieurs communes à l'est de Kinshasa. Une quarantaine d'enfants viennent chaque lundi matin écouter la Parole et reçoivent un pain et du jus à la fin de la réunion.



## Nos activités: plateau de Bateke

Nous comptons en tout cinq jeunes sortis de la prison dans notre ferme. Sur 262 ha, seulement une trentaine est cultivée par manque de machines. Nous espérons prochainement, par la grâce de notre Dieu, acheter un tracteur et un véhicule pour l'évacuation des produits. Nous avons déjà une partie des finances pour ce projet.

Depuis Janvier 2022, nous avons produit 6 tonnes de manioc, 1800 kg de maïs, 250 litres d'huile de palmes et 220 kg de poissons élevés dans nos étangs.

## Nos maisons

### MAISON DE L'ESPOIR

Deux jeunes frères mal nourris et abandonnés ont été accueillis le mois dernier : Japhet BAYILA, âgé de 11 ans, et Makambu BAYILA, âgé de 8 ans. Actuellement la maison compte 26 jeunes.

### HAVRE DE PAIX

Débora (10ans) vient d'être accueillie. Nous avons 10 filles et les parents dans cette maison. La nuit du 2 au 3 avril 2022, la maison a été visitée par des bandits à mains armées. Téléphones des filles, quelques biens de la maison et l'argent de parents-éducateurs ont été ravis avec menaces de viols.

### MAISON DE BAKOLE

Anna a récemment été accueillie. Au total, la maison compte 12 enfants et les parents.

### Bakole



### GRACE-VIVIANE

Tout le monde se porte bien. La maison abrite actuellement 13 enfants et les parents.

### DEPARTEMENT DES GRANDS JEUNES

Pasteur Pierre LUKUNGA a remplacé Mr Edo LUMBA au poste de responsable de ce Département. Ce dernier, ayant de gros problèmes de santé, a été admis à l'hôpital général de Kitambo. Le département compte 15 jeunes. Tous se portent à merveille. Ceux qui habitent l'UPN cherchent une nouvelle maison de location.

### LES REINSERES

Trois enfants sont dans leur famille biologique tout en étant suivis par nous et quatre enfants sont en famille d'accueil. Ils évoluent tous bien.

### BOMO

Les nouvelles filles de Pakadjuma ont été accueillies au centre depuis le 2 mai 2022, après la révocation de 10 filles qui ont accédé au centre frauduleusement. Parmi les 7 nouvelles, 2 ont amené leurs enfants de 1 et 2 ans, qui sont arrivés malades et sont encore sous traitement médical.



Havre de paix

Maison de l'Espoir



## Projet Boende / province de la Tshuapa

Paulin Ndiadia et Gérard Lilenge de la Ligue pour la lecture de Bible province du Grand-Equateur ont effectué du 11 au 25 Mai 2022, une mission dans la ville de Boende, pour suivre les différentes activités et en organiser de nouvelles, avec comme objectifs : « Contribuer à la valorisation, l'épanouissement et l'autonomisation durable des jeunes femmes défavorisées ».

3 séminaires de formations ont été organisés :

- Formation des pasteurs et responsables religieux sur la fidélité dans l'œuvre de Dieu et la lutte contre les masculinités toxiques (42 participants)
- Formation et sensibilisation des jeunes garçons sur « Transformer les masculinités toxiques pour prévenir et lutter contre les violences sexuelles et celles basées sur le genre » (85 participants)
- Formation des jeunes femmes sur « Prévenir et combattre les violences sexuelles et celles basées sur le genre » (70 participantes)

A l'issue de la formation des jeunes garçons, 6 groupes ont été constitués selon les lieux d'habitation, en vue de mener à bien les activités de sensibilisation et de conscientisation des communautés locales sur la transformation des masculinités toxiques qui favorisent les différentes formes de violences dont sont victimes les jeunes femmes dans la ville de Boende.

A la fin de la formation des jeunes femmes, 28 d'entre elles ont été recrutées pour la 2e promotion de formation en métiers valorisant (20 en coupe et couture, 8 en coiffure et esthétique) au centre socio professionnel Bongwana na Mozindo (BOMO-Boende), construit l'année dernière, grâce à l'appui de SEL-France.

25 jeunes femmes de la 1ère promotion qui ont fini leur l'apprentissage de 6 mois seront replacées dans l'atelier de couture et le salon de coiffure qui seront installés au centre pour un temps de stage de perfectionnement professionnel avant leur autonomisation.



## Projet Kivuvu-Lubumbashi

Les deux ans de l'engagement de l'association « Solidarité 2 deniers » se sont terminés en mai 2022. En principe, la ferme pourra s'autofinancer, mais il faudra trouver de l'aide pour l'équipement complémentaire. 8 jeunes y sont actuellement installés, formés et partiellement pris en charge.

L'eau est tirée du forage dans le 1er terrain. La saison des pluies revient peu à peu et les semailles commencent à laisser voir des promesses de récoltes. Ces dernières sont attendues avec enthousiasme. Grâce à un don reçu, ils ont commencé un petit élevage de poulets de chair.



Comme dans le monde entier, ici aussi le coût de la vie a brusquement augmenté. Certains produits de la vie courante ont doublé de prix, quelquefois triplé. Jusque-là, le Seigneur nous a secouru !

### Prions pour :

- *La situation en RDCongo*
- *La santé de Mr Edo LUMBA*
- *La suite des projets Boende et Lubumbashi*

### Nos besoins:

- *Achat d'un tracteur et d'un véhicule pour le plateau de Bateke*
- *Les salaires de nos employés*

*Merci de mentionner la destination de votre don en utilisant les coordonnées ci-dessous.*

Merci beaucoup à tous ceux qui œuvrent avec nous par vos prières, vos conseils, vos divers soutiens matériels et financiers. Sans vous nous ne serions pas arrivés là où nous sommes aujourd'hui. Dieu vous utilise à distance pour sa gloire. MERCI MINGI !

Avec toute notre affection en Christ, Veuillez recevoir, toute notre reconnaissance et nos meilleures salutations toutes chaudes de Kinshasa. Mbote mingi mingi !

Hélène Alemusuey Unsindal, présidente, et Paulin Ndiandia Muke, directeur



## Mot du comité

Nous vous annonçons la venue d'Hélène et Paulin pour visiter les amis et associations en Suisse, France et Belgique.

Hélène du 16 août au 20 octobre 2022 et Paulin du 16 septembre au 13 octobre 2022.

Nous n'avons pas encore établi un programme fixe mais retenez déjà :

- **Le 18 septembre pour une kermesse en Alsace en France**
- **Le 2 octobre pour une rencontre festive dès 14h00 à Bourguillon, en Suisse**

Les invitations vous parviendront par Elikya et Kivuvu Suisse en temps voulu.

Ceux qui aimeraient inviter Hélène et/ou Paulin pour une rencontre, un partage, un culte en Suisse sont priés de s'annoncer auprès de Danielle Curchod (079 569 45 10, [matondo@bluewin.ch](mailto:matondo@bluewin.ch)).

Les dates disponibles sont :

- 20-21 juillet (Hélène)
- 28 juillet au 7 septembre (Hélène)
- 27 septembre au 20 octobre (Hélène et Paulin jusqu'au 12 octobre)

Nous avons été particulièrement bénis tout au long de l'année 2021 et jusqu'à aujourd'hui par votre soutien spirituel et financier. Des projets spécifiques ont pu être accomplis grâce à vous et surtout l'appui aux salaires du personnel dans une période particulièrement difficile. Le comité vous remercie chaleureusement pour votre fidélité.



Visitez notre site  
[www.kivuvu.net](http://www.kivuvu.net)

Courriel: [Kivuvu.suisse@bluewin.ch](mailto:Kivuvu.suisse@bluewin.ch)

### Pour soutenir ce ministère :

#### SUISSE

CCP 17-592015-3 au nom de l'Association Kivuvu, 1260 Nyon.

#### FRANCE et autres pays

Pour éviter des frais élevés en Suisse, vous pouvez effectuer un virement sur le même CCP (voir ci-dessus) en indiquant IBAN CH36 0900 0000 1759 2015 3, avec le BIC POFICHBEXXX. L'Association Kivuvu, dont le but est de soutenir le travail de Bana ya Kivuvu et l'œuvre à Kinshasa, est reconnue officiellement comme œuvre d'utilité publique, ce qui permet aux donateurs suisses une réduction fiscale sur leurs impôts.

### Associations partenaires :

#### ELIKYA

**Adresse :** Elikya, rue de l'Eglise 3, 67330 Kirrwiller, France. **Courriel:** [elikya67@gmail.com](mailto:elikya67@gmail.com)

**SEL** Service d'Entraide et de Liaison  
**Adresse:** 157, rue des Blains, 92 220 Bagneux - France

**Site:** [www.selfrance.org](http://www.selfrance.org) **Courriel:** [vla-voue@selfrance.org](mailto:vla-voue@selfrance.org)

#### Hélène Alemusuey

BP 1872 Kinshasa I RD Congo

Courriel: [alemusuey@yahoo.fr](mailto:alemusuey@yahoo.fr)

Tél: 00243/99 99 11 547 ou 00243/81 509